

## EL PENSAMIENTO DE JULIÁN MARÍAS

El primer libro que se edita en España sobre el pensamiento de Julián Marías es una tesis doctoral de Juan Soler Planas, sacerdote, nacido en 1933, estudiante en Valencia y después en la Gregoriana de Roma. Soler ha escrito un libro ameno, aeronáutico objetivo, entusiasmante, no exento de adhesión, de algunas dudas y de reflexiones críticas. Las notas a pie de página son las imprescindibles. La formación escolástica del autor, muy bien asimilada, asoma sin interponerse, como si estuviera pensada y digerida y no necesitara de ninguna aparición intempestiva o pesante. Es, además, en el mejor sentido de la palabra, un libro ingenuo. Se divina que no está escrito para contener o nadie ni para reforzar los argumentos de ningún partidismo. Al autor le gusta la filosofía por la filosofía, la verdad por la verdad. Y parece que ese sigue siendo el temple de los aventureros que se lanzan a la investigación ignorando el resultado, pero a quienes la pena del esfuerzo les resulta carga ligera a cambio de trucos a la costa algún pez de buenas escamas. Lo que Soler se trae desde Mallorca, donde ahora vive, es una exposición viva del pensamiento de Marías. Exponer a un filósofo tan poco expresivo, tan irproductible a las fórmulas de manual y de temple literario tan alto, no era de las empresas más fáciles.

Foro en los seminarios, cuando se aprovecha el tiempo, se aprende el arte de la vida sacerólica. Marías ha escrito y escribe, aparte los temas de estricta y declarada filosofía, sobre cine, política, viajes, cuestiones sociales, literatura, problemas antropológicos e historia de España. Retrata paisajes de la India y de Venecia, crónicas en los Estados Unidos, dicta cursos en Madrid, aparece en la *Gaceta Ilustrada* y en *La Vanguardia* a título de colaborador habitual. Cualquier estudiante recién graduado, puesto frente a tamatio volumen de papel, naufraga o a lo más comprome a duras penas algo remotamente parecido a su libro. Soler no se ahoga en su tarjetero ni retiene sus fichas para la imprenta. Elegó lo más importante. Se ciñe sobriamente al tema. El resultado sorprende por la madurez que re-

**AUTORÍA**

Parajón, Mario, 1929-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1974

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El pensamiento de Julián Marías [artículo] Mario Parajón.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)